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～ To the future 子どもたちの応援団 ～ 

人と人の成長を支えあう心のサポーター 

 

                                 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、挨拶 

【能登祐克 PTA 会長 あいさつ】 

皆さんおはようございます。朝早くからお集まり頂きましてありがとうございます。また、齊藤校長先生、佐藤副校長先生におかれまし

ても、お忙しい中ご都合をつけて頂きましてありがとうございます。 

本日は学校公開日と重なり、また道徳地区公開講座がこの後 9 時 40 分よりございます。5 月以来の開催となり、皆様へのご報

告もたくさんございますので、挨拶はほどほどにしたいと思います。総会以降、PTA 会費の集金、体育祭、広報誌の発行、各委員会

での活動などにご協力を頂きましてありがとうございます。今年度も後半に入ってまいりましたので引き続き各委員会などにおきましては、

それぞれの活動を通じて子どもたちのためによろしくお願いいたします。また、11 月後半にはママバレー、卓球大会もございます。サーク

ルの皆様のご健闘をお祈りしております。それでは、本日もどうぞよろしくお願いいたします。 

【齊藤久校長先生 あいさつ】 

 夏休みは、ご家庭のご協力のもと、大きな事故事件の報告がなく、穏やかに学校を再開することができました。 

 先週、台風のために学校が 2 時間遅れという連絡を PTA マメールで配信をさせていただきました。また、副校長先生は台風の中を

学校に来て、学校情報配信メールでも登校 2 時間遅れのメールを送りました。職員室の副校長の PC からでなければ配信できないシ

ステムのためです。副校長先生は、校内の見回り点検も同時に行ってくれました。登校時間の変更に、各ご家庭でご対応していただき

有り難うございます。 

 本日 14 日（土）１時間目は道徳の授業を公開、２時間目は元ニューヨーク日本人学校派遣教員の永井晋先生（町田市立

木曽境川小学校長）を講師に「9.11 ニューヨークテロ事件から命について学ぶ」講演会を開催します。ぜひご参加ください。また、講

演会後に意見交換会も開催しますのでよろしくお願いします。 

 

【佐藤康二副校長先生 あいさつ】 

おはようございます。 

本日は、道徳授業地区公開講座、「命の大切さ」を主題として、各学年の道徳授業、2 校時は元ニューヨーク日本人学校教員の

永井晋先生の「9.11 アメリカ同時多発テロ事件から命の尊さを学ぶ」と題した講話をしていただきます。 

話は明治に遡りますが、新渡戸稲造が欧米との外交の場で「日本人には宗教や哲学の教育がないのに何故、礼儀正しく、思いや

りの心厚く、謙虚で品格があるのか？」との質問を受け、「それは武士道があるからだ。」と答えたそうです。新渡戸は、英語で名著「武

士道」を著しました。「サムライジャパン」「大和魂」「おもてなし」「惻隠の情」等いまでも世界の人々があこがれるように、すでに日本には

サムライの時代から道徳教育はあり、美しい日本人が育っていたのです。しかし戦後、知識偏重の詰め込み教育が進み、道徳教育は

形骸化してしまいました。今や「心の教育」や「生きる力」の重要性が叫ばれ、ついに「特別な教科道徳」としてリニューアルスタートしま

した。是非、今日は道徳に特化してご参観いただければと思います。 

  

第２回 運営委員会だより 

日 時 ： 令和元年 9 月 14 日(土) 9 時 00 分 ～ 10 時 00 分 

開 催 場 所 ： 緑野中学校 2F 視聴覚室 

出 席 者 ： 先生 2 名 役員・会計監査 9 名 委員・サークル代表 16 名 

合計 27 名 

保護者の皆様 令和元年 9 月 14 日 

中野区立緑野中学校 

PTA 会長 能登 祐克 
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★２年主任 永尾 啓吾 先生より★ 

先日は保護者懇談会、ありがとうございました。初めての方法に挑戦してみましたが、どうだったでしょうか。保護者の方

同士や、保護者と教員とが活発に意見交換できている様子はとても良いなと感じました。 

夏休み明け、みんな元気に登校することができました。日焼けした表情からは夏の成長と逞しさを感じました。勉強の方は

どうだったでしょうか。昨日までのテストでは夏休み中から対策をしていた生徒は余裕をもって迎えられたようですが、夏休

みの宿題に追われてそれどころではなかった生徒も多かったようです。 

夏休みに行なった三者面談では、進路についての話も出たと思います。夏休み中に何校か見学や授業体験に行く予定を立

てている生徒もいました。そろそろ進路についても少しずつ調べたり考えたりし始めなければならない時期になってきまし

た。学校でも意識付けをしていきますが、ご家庭でも情報提供や意識付けをお願いします。ちょうどこれから高校では文化祭

のシーズンです。2 階の 3 年生の教室前廊下にはたくさんポスターも貼ってありますので、ご覧になってみてはいかがでしょ

うか。 

冬休みまでの期間も生徒会役員選挙、合唱コン、職場体験等行事が目白押しですが、生徒と一緒に頑張っていきたいと思い

ます。今後もお力添えいただければと思います。 

各学年の先生方から、生徒たちの様子のコメントをいただきました 

★１年主任 山北 大地 先生より★ 

夏休み明けの生徒たちは、夏休み前と変わらず元気な姿を見せてくれて安心しました。夏休み中は、部活動に明け暮れたり、

旅行に行ったりと充実した夏休みを過ごしたようです。また、夏休みのしおりには小学校の時よりも宿題を早く終わらせるこ

とができたという保護者の方からのコメントも多くありました。 

昨日、前期期末テストが終わりましたが、テストに向けては全体的に切り替えがうまくいかなかったように感じます。来週

中には、それぞれの教科でテストが返却されますので、ご家庭でもご確認ください。まもなく、生徒会役員選挙が行われます。

１年生からは４名の立候補者が出ており、いよいよ学校の中心として活動する生徒もあらわれます。来月には合唱コンクール

も控えており、歌の練習も始まります。運動部は新人大会があり、１年生の教室にはニュージーランドからの交換留学生が来

たりと、忙しい毎日を送ることになりますが、体調に気をつけて学校生活を送ることができるように気をつけていきたいと思

います。 

★３年主任  土屋 太志 先生より★ 

９月２日から、第３学年の在籍が１００名になりました。人数が増えることで、３年生のパワーが増してくるといいなと思

います。 

さて、前回のお知らせから、体育祭、修学旅行、三者面談、夏休みと過ごしてきました。体育祭は自分たちに出来ることを

一生懸命出し切れる一日になりました。個人種目でも、団体種目でも、必死に取り組む姿は、後輩たちのよいお手本になりま

した。１年生、２年生の先生方や後輩たちからも、３年生が頑張っていた、という声をいただきました。 

修学旅行は天候の安定しない中でしたが、一日目は奈良を、二日目と三日目は京都を、生徒たちは堪能してきました。宿舎

でも、男子は大広間でクラス全員寝泊まりするクラスもあり、京都の宿には足湯がついてたり、普段は味わえない時間になっ

たと思います。体験学習で作った「和本」は、旅行記として作品展に展示します。お楽しみにしていてください。そのために

も、全員が作品を提出しましょう！ 

夏休みが明けて、受験に向かっていることを実感している生徒が増えてきました。休み中に相当頑張ったのか、授業への積

極性や理解度がぐんと伸びた生徒もいます。定期テスト前に今まで以上に準備をしていた生徒もいます。周りから言われよう

が言われるまいが、結局最後にやるかやらないかを決めるのは自分自身です。来年の４月からのなりたい自分をイメージして、

それに向かって一人一人が出来るベストを尽くしてください。そして「みんなで頑張っている」雰囲気を大事にしていって欲 

しいと思います。 
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２、活動報告 

（忠内副会長から） 

＜学級代表委員会＞  

全体         6/15 (土)  中 P 連主催研修会 参加 

 

１年担当       6 月    活動費受取 

             7 月    修学旅行業者選定のためのプレゼン参加・学級活動費について話し合い 

 

３年担当       6 月    親睦会   6/15（土）卒対打ち合わせ 

             7 月    卒対打ち合わせ・卒業記念品発注 

             8 月    卒業記念品アンケート作成 

＜広報委員会＞     

             6 月    体育祭で撮った写真の編集・先生方へのアンケート 応援団長のアンケートのレイアウト作業等 

             7 月    広報誌第一号発行 

＜文化委員会＞  

6 月          ご担当の先生方と顔合わせ、打ち合わせ、中 P 連主催研修会参加 

             7 月 11 日(木)   合唱コンクール PTA コーラスお知らせ配布 

             8 月          申し込み用紙提出状況確認・ご担当の先生と打ち合わせ 

＜校外委員会＞  

《沼袋地区委員会》  

6 月    ミニリーダーウォークラリー実踏  地区委員会全体会  ミニリーダーウォークラリー  広報部編集会議 

7 月    広報部会   ミニリーダー講習会   沼袋地区委員会全体会  広報誌仕分け ミニリーダー講習会（カヌー体験）  

8 月    18 日～19 日ミニリーダー講習会(ミニミニキャンプ・留守番連絡係) 

           

《野方地区委員会》 

6 月    野方映画村打ち合わせ  野方地区委員会広報部打ち合わせ 

7 月    子ども川柳の応募用紙印刷と配布   「明るいのがた」発行、配布   キャンプのしおり作り  

《野方映画村》   7 月上旬      チラシ配布    7 月 25 日   野方映画村 実施 

《北原小盆祭り》   7 月 26 日～27 日   北原小盆踊りパトロール   

《丸山塚盆踊り》   8 月 24 日～26 日   丸山塚盆踊りパトロール 

《沼袋氷川神社祭礼》 8 月 24 日～25 日   沼袋氷川神社例大祭パトロール 

 

＜推薦委員会＞  7 月    次期役員選出のお知らせ文書の作成 

 

＜バレーボール＞  6 月    顔合わせ・練習 

             7 月    七中と練習試合 

             8 月    練習試合 

 

＜卓球＞  6/12(水)、6/26(水)、7/10(水)、7/24(水)、8/21(水)、8/28(水)    通常練習 
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＜役員＞ 

 

 

会長活動報告 

6/1     緑野中学校体育祭 

6/8     中 P 連会長会 

7/29    中野区基本構想審議会全体会 

7/31    中野区区議会との懇親会 

8/6     中 P 連会長会 

8/14    中 P 連執行部打合会 

8/15    中野区基本構想審議会第５回子育て教育学部会 

8/24    緑野中 PTA 役員会・緑野ブロック 4 校 PTA 合同交流会打合会 

8/28    中野区教育委員会事務局との懇談会・懇親会 

9/7       緑野ブロック 4 校 PTA 合同交流会 

 

副会長活動報告 

6/1     緑野中学校体育祭 

6/8     合唱コンクール PTA コーラス打ち合わせ 

6/12    青少年育成沼袋地区委員会全体会 

6/15    北原児童館運営協議会 

6/16    沼袋地区委員会ミニリーダー講習会 

6/21    緑野中学校区地区懇談会・運営委員会・学校支援会議・合同連絡相談会 

6/27    保護司会 

6/29    社会を明るくする運動・マメール配信 

7/6  中野区合同進路相談会 

7/7  沼袋地区委員会ミニリーダー講習会 

7/10  青少年育成沼袋地区委員会全体会 

7/16  教育功労者推薦書提出 

7/17    緑野中学校区地区懇談会・沼袋ワイワイ広場準備会 

7/23  ワイワイ広場・喫茶コーナー引継ぎ・沼袋ミニリーダーミニミニキャンプしおり作成 

7/31   副会長会 

8/3  沼袋ワイワイ広場喫茶準備 

8/18  沼袋地区委員会ミニリーダー講習会 

8/19  沼袋ワイワイ広場喫茶準備 

8/24   緑野ブロック 4 校 PTA 合同交流会打合会・緑野中 PTA 役員会・緑野中 PTA ホームページの更新 

 

中 P連連合合同進路相談会報告 

 

(能登会長から) 

総会でも申し上げましたが、7 月 6 日（土）の午後より中野中学校体育館をお借りし、校長会との共催にて開催いたしました。

緑野中 PTA からも多くの方にお手伝いを頂きましたことに心より感謝申し上げます。当日は、都立高校 27 校（資料のみ 1 校）、

私立高校 12 校より担当の先生方をお迎えし、区内 10 校の 3 年生、2 年生の生徒とその保護者約 1,700 人が来場され成功

裏に終えることができました。高校の選択としましては、普通科、商業、工業、農業、科学系と幅広くしております。来年度も、7 月の

第二土曜日に中野中学校の体育館をお借りし、参加校も 50 校を目指して開催いたしますので、是非ご参加頂きたいと思います。

また、できましたらお手伝いもよろしくお願いいたします。 

なお、再来年度は新しくなった中野体育館で開催することになっております。ただ、机や椅子、あるいはパーテーションなどの備品の

問題があり、要検討課題となっております。この件につきましてはもう少し時間がありますので、連合会内にて解決していきたいと思い

ます。 
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4校 PTA交流会報告 

 

（能登会長から） 

先週の 9 月 7 日（土）に緑野中学校、緑野小学校、北原小学校、平和の森小学校の PTA 役員と各校の校長先生、副校

長先生にご参加をいただき交流会を実施いたしました。 

当日は都立中野特別支援学校の元 PTA 会長の宮澤さんをお招きし、特別支援教育に関する対談、校長先生、副校長先生、

土屋先生による緑野中学校の PR、グループに分かれてのフリートーキングを行いました。 

この 4 校での取り組みは平成 26 年度から行っており、その年度ごとに何をするかを決めておりますが、今年度は当校を含め緑野

小学校の校長先生も変わり、北原小、平和の森小も昨年交代されておりますので、原点回帰という意味合いで、まずは少人数で

開催させて頂きました。 

内容につきましては現在取りまとめをしており、別途紙ベースで後日ご報告させて頂きたいと思っております。 

 

３、PTA保険について 

（隅田副会長から） 

今年度も、例年通り、中 P 連として中野区立中学校全ての PTA が一括契約をいたしました。契約内容については、緑野中 PTA

のホームページに掲載してありますのでご覧ください。お子さまの損害賠償については、PTA 活動に関わらず支払いの対象となります。

ご質問等は、PTA 役員、または、担任の先生までご連絡ください。なお、保険のお支払いについては、契約しております保険会社の

確認・査定等により、お支払い可否が判断されますこと、ご了承いただきますようよろしくお願い申し上げます。 

 

4、中 P連教育環境及び施設・設備の改善要望書について 

（能登会長から） 

昭和 62 年から毎年、中 P 連として区内 10 校の要望事項をまとめ、区長、教育委員会に対して要望書を提出しております。 

今年度は、昨年に引き続き「体育館の熱中症対策」として体育館へのクーラーの設置、「教室のロッカーの更新」、「準備室・生

徒会室へのクーラーの設置」、新規要望として「校庭への照明の設置」の 4 項目を要望いたしました。 

体育館へのクーラー設置につきましては、来年の夏休み中に設置工事を行うため、2 年連続で夏休み中に体育館が使用できま

せん。部活動等に支障を来しますが、設置目的の趣旨と今後のことも見据え、まずは設置をしなければなりませんのでご理解頂けれ

ば幸いです。 

教室のロッカーの更新ですが、本来であれば夏休み明けから全学年の教室のロッカーが更新される予定でしたが、諸般の事情によ

り 3 年生の教室分となっております。 

私としましても、その不履行の事実を聞きまして相当な勢いで抗議をいたしました。とはいえ他校に比べると特種なロッカーとなって

おりますので、致し方ない部分もございますので、来年度の 4 月には必ず更新して頂くよう強く申し上げている所です。 

準備室・生徒会室への冷房設置については、教職員ならびに生徒がよりよい環境で活動できるよう設置をお願いしておりますが、

現段階では中野区としては特別教室、体育館への設置を優先しているため、予算的に厳しいとの判断があるようで実現にはもう少

し時間がかかるかと思いますが、鋭意交渉を重ねて早い時期に設置できるよう努力して参りたいと思っております。 

新規要望として、校庭への照明設置を記載いたしました。こちらは、生徒の安全確保の観点からも非常に重要でありますので、機

会をみながら担当者に強く要望して参りたいと考えております。 

 

５、生徒活動支援資金について 

（能登会長から） 

こちらも総会にてお話をさせて頂いておりますが、使用目的として、部活動上位大会に進出した際の交通費等に使用すること以

外に、熱中症対策として学校で用意をしているスポーツドリンクの粉末や塩飴等の購入に充てることといたしました。 
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理由につきましては総会資料（HP 掲載）をご覧頂きたいと思いますが、各学校には行政から校割予算というものが措置されており

ます。使用については厳密に定められており、飲み物や食べ物の購入には一切使用できません。予算措置額を全額使用することも

可能ですが、余剰金はお戻し頂く形として、年度末に領収書を頂戴した上で精算することにいたします。いずれにしましても、皆さん

から頂戴している PTA 会費を子ども達に還元したいと考え、今年度からこの様な取り組みと致しましたことをどうぞご理解願います。 

 

製氷機について 

 

（能登会長から） 

生徒活動支援金に関連しまして、支援金の使用方法についてアンケートを実施しましたところ、夏場の熱中症対策として製氷機

を購入して欲しいとの要望がございました。役員で検討し、製氷機自体が非常に高額であり、中古品などもすぐに故障してしまうこと

も懸念されるため PTA として購入することは非常に厳しいという判断をいたしました。その後、中学校 PTA 連合会で緑野中での生

徒活動支援金の使用方法や、製氷機の購入要望の話をしたところ、連合会としての総意で教育委員会に対して緊急要望をして

はどうかという話になり、6 月 10 日に教育長へお願いに参りました。 

結果として、教育委員会としても非常に重要な事項であり、危惧していたため 7 月の下旬に各校への設置が叶いました。一部の

学校においてはすでに製氷機があるため、違う形での熱中症対策を講じて頂いております。この件につきましては、教育委員会の迅

速な対応に感謝いたしております。 

 

PTA 室のクーラー設置について 

 

（能登会長から） 

 事後報告となりますが、9 月 10 日に PTA 室に念願のクーラーが設置されました。本来であれば、準備室、生徒会室への設置が

最優先ではありますが、PTA 室機能の代替措置が取れないため、緑野中学校創立以来､歴代 PTA が要望書以外でかねてよりお

願いをしておりました。すでに稼働できますので､ご使用頂ければと思います｡ 

 

６、PTA規約等について 

 

（忠内副会長から） 

毎年新しい生徒が入学してきますが、そのたびに学級数に違いがでます。学級数が多い年、少ない年に関係なく PTA 活動が対

応できるように規約を改正していきたいと考えております。 

また、SNS の発達と裏腹に PTA 内の規約に齟齬が生じております。以前にマメールにて撮影した写真や動画の取り扱いについて

注意喚起をさせて頂きましたが、個人のモラルはもとより、PTA として HP や広報誌を取り扱う立場も考え、IT 等運用ガイドラインの

策定も検討して参りたいと考えております。 

 

７、書記より 

 

（山田谷書記から） 

 各委員長ならびに役員、サークル代表の方々、毎月活動報告をメールにて提出していただき、ありがとうございます。毎月の活動

報告の出し方について 1 点お願いがあります。活動した月を記載していただけてはいるのですが、日付も教えていただきますようお願

いいたします。来月 9 月分からの活動報告からお願いいたします。 

 

８、会計より 

(西原会計から) 

帳簿のチェックを令和 2 年 2 月 15 日に開始いたします。感熱紙のコピーや印鑑がないなどの不備が多いので注意していただきま

すようお願いいたします。まとめてレシートの提出も注意してください。 
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９、その他 

（仲田副会長から） 

PTA 室での印刷をする場合ですが、PTA 室のパソコンの office のバージョンが古くネットがつながらない為、アップデートができなく

相互性がないのでワードやエクセルの書式やフォーマットが崩れる場合があります。自宅で作成したファイルなどを PTA 室で印刷などす

る際は、PDF など書式が崩れないように保存してからお使いください。 

 

 

子どもワイワイ広場のお手伝いについて 

（中埜副会長から） 

今年度は、江古田小学校の運動会の日程の都合で、緑野中 PTA がお手伝いを代行することになりました。前日はポップコーン

作りを、当日はポップコーン販売と喫茶のブースを担当いたします。昨年度、子どもワイワイ広場の会場では、10 周年を迎えた緑野

中学校のために、周年記念ポロシャツの販売にご協力いただきました。温かいエールへのご恩返しを、精一杯お手伝いしてまいります。 

当日は、沼袋地域センター横の丸山塚公園で開催します。 

※今年度のみのお手伝いとなります。 

 

（忠内副会長）それでは、これを持ちまして、運営委員会を終了します。

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

今後の運営委員会日程 

   第 3 回 2020/２/1５（土）   第 4 回 2020/３/1３（金） 

今後の行事予定 

  9/14（土）  道徳授業公開講座 

10/５（土）  中Ｐ連全体研修会 

10/19（土）         野方地区まつり 

10/26（土）         ワイワイ広場（前日準備） 

10/27（日）         ワイワイ広場 

10/31（木）  合唱コンクール（PTA コーラス） 

11/15（金）       放置自転車クリーンキャンペーン(野方） 

11/22（金）  交通安全大会(野方区民ホール（WIZ）) 

12/8（日）  妙正寺川マラソン 

2 月（土）  家庭教育支援講座 

3 月               PTA 書類印刷・製本作業 

今後の運営委員会予定  

 

第 3 回  2020/２/15（土）  第 4 回  2020/３/13（金） 

 

 

 


